

LA PROTESTA

“LA PROTESTA”

Diario Anarquista de la mañana

CORRESPONDENCIA DE REDACCION
Valores y Giras dirijanse
a José C. Cisano

(No se devuelven los originales)

ERUDITOS

La erudición es un temible bacilo que en todo tiempo y en infinitad de cerebros, anidó carcomiendo, implacablemente cuantas células pensantes recogió, seducidas por el brillante oropel con que suele engalanarse la bacteria en cuestión.

No hay época en la historia que no cuente por lo menos con un millar de notables sucesos del truculento mal, cosa no extraordinaria, si se considera que esta gravísima enfermedad es perfectamente epidémica. El individuo que se halla bajo el influjo de la erudición, comienza, al exteriorizar los síntomas de esta peste de viejo cuño, por demostrar en los ojos un leve asomo de imbecilidad, lo que es muy curioso, dado que el mal es precisamente uno de los muchos derivados de la inteligencia exagerada, pero exerce de imbecilidad relativa, desarrollándose en el enfermo otros múltiples y variadas virtudes que nada tienen de sagradas, verbi-gracia: la avir, tula de la soberbia, del orgullo injustificado, de la peulancia, del esnobismo, de la esposa, etc. Una vez puestas en práctica por el atacado las tales, incianse en su ensenamiento, ciertos conubios filosóficos, sociológicos, psicológicos, que están en prestar al pobre diablo moribundo, el convencimiento prodio moribundo, que en él radican de modo absoluto las soluciones incontestables de cuantos problemas y teoremas hálense sobre el tapete de la ciencia, del arte y de la filosofía y que tantos sabios, filósofos y artistas no aciertan aún a solucionar de manera definitiva. El erudito, queráis o no, os afirma rá que en sus manos está el destino de los hombres y de las cosas, porque él síbelo todo y es, por ende, omnipotente y omnimodo.

Por regla general, concurren a constituir la personalidad de un erudito diversas y sugestivas cualidades, entre las que las menos influyentes son ciertas y muy conocidas que se llaman en buen castellano: bibliomanía, monomanía, egotismo y... latomanía o grafomanía, que es igual, porque ambos vocablos derivan, más o menos, en línea recta, del griego, ese bello idioma tan armonioso cuanto corrompido por una civilización harto decadente ya. Este erudito, que en su fuerza tendrá el cerebro hincado de ideas, pues donde hay ideas, como éstas, cuando son nobles y ecuanimes, son de una fuerza moral arrolladora, pueden prescindir por completo de todo exceso de erudición, ya que es archisabido que las ideas no necesitan de ningún modo de auxiliares molestos. El hombre que para decir una cosa a sus semejantes emplea efónicamente un diluvio de palabras, tiene con toda seguridad, una cabeza tan vacía como una calabaza, que no es mucho asegurar.

La inmensa mayoría de los eruditos, no han hecho, ni hacen, ni harán jamás, pieza de bueno, puesto que emplean sus vidas revolviendo libros e infolios anti-quisimos, en los que únicamente pueden aprender cosas olvidadas de puro sabiduría, de lo que se sigue que tales sabios no pueden (hablando en plata), enseñar a los pueblos otra cosa que viejas sendas abandonadas y que a ninguna parte conducen. ¡Qué demonio me ha hecho hacia hoy, por ejemplo, Miguel de Unamuno y otros tantos eruditos que por esos mundos andan arrastrando prehistóricos informes y anti-quevianos conceptos filosóficos que todo el mundo ha desechado ya, no sabiendo

que hacer con ellos? Nada, absolutamente nada.

«Palabras, palabras, palabras...»

Existen también, además de esos eruditos, otros eruditos. Estos, por lo común, aprenden quién sabe dónde y cómo, cuatro capítulos de historia antigua, media y moderna, y ya se creen un Taine, un Winckelman, un Pelayo. De acuerdo con esos cuatro capítulos, estos merodeadores de la filosofía y del arte, para instruir al pueblo (espera sentido, pueblo), e imitando con per-

fección asombrosa a un fonógrafo, le endigan a la gente durante y durante cien noches, exactamente la misma tirada de un eterno sprimer días...

¿Para qué les serviría a estos Unamunos su saber? ¿No darían más producto si se dedicaran a sembrar hortalezas que producen mucho más que la erudición? Podemos afirmar en realidad de verdad, que un erudito es cosa muerta, inútil; sólo puede desplegar una pompa comparable a la que informa un panteón: cosa muerta...

LA IDEA DE JUSTICIA

El anarquismo es la idea anarquista, y la interpreta en el sentido más radical de la palabra. Como idea social, como concepto filosófico que brega por dar a la vida su más amplia interpretación, se le puede considerar ideal de infinito y no se le puede marcar un límite, ni dotar de una estructura social estable. Eso jamás lo hemos pretendido los anarquistas comunistas. Pero como doctrina sociológica, como idea de superación individual, forzadamente de reducirse a hecho, a circunstancias de vida, contraponiendo la superioridad de una sociedad futura a la realidad actual, para de esa manera efectuar en las mentalidades humanas está necesaria transmutación de valores: valores individuales y sociales, y también interpretaciones de vida, de regímenes sociales y sistemas económicos.

Si el anarquismo, en su labor revolucionaria, en la lucha diaria contra las contingencias del régimen, coloca a la actual organización social con su desprecioso sistema económico, como causa de todos los males que la humanidad sufre, no es porque desconozca que el mal reside en los hombres mismos, sino porque siendo la sociedad el conjunto formado por los individuos, siendo el resultante de sus actividades, de sus aptitudes, y hasta el reflejo de su psicología y de su estado evolutivo, combate ese que podríamos llamar efecto, que es, aunque parezca una contradicción, al mismo tiempo causa.

Toda vez que no es posible separar al individuo de la sociedad, ni a ésta de aquél, para hacer un estudio sociológico de las organizaciones humanas, ni para analizar las aptitudes de los hombres, si son o no susceptibles de ser sociales, si reúnen cualidades para vivir en una sociedad libre sin leyes, gobierno, ni tutela de ninguna especie, o si por el contrario, el hombre es por naturaleza esclavo de alma o está condenado a vivir eternamente en la esclavitud moral, aunque adquiera la más amplia libertad económica y social, es necesario entonces que conjuntamente se haga de la sociedad y del individuo, el análisis de causas y efectos, de propiedades y cualidades inherentes a la misma naturaleza, y de aptitudes, amortiguadas por causas fácilmente cogitables, que existen en la predisposición del individuo; tal como la libertad que reside en su propia naturaleza y es factor principal de la vida, y es necesario también formar de los individuos una sola entidad social toda vez que uno y otra, se complementan.

Partiendo de este punto de vista, podemos decir—y esto nos está resultando ya una Perogrullada—que el hombre hace a la sociedad y la sociedad hace al hombre. Si la sociedad es un producto de la mentalidad del hombre, de su civilización y de sus aptitudes, si ella es su más genuino producto, y admitimos que el hombre vive en la libertad que es capaz de conquistar, debemos de admitir que el hombre de hoy es incapaz de vivir en un sistema de socialidad comunista, pero también debemos de tener en cuenta que, para que en el hombre de hoy se desarrollen esas aptitudes a vivir libremente, necesario es que se le dote de la instrucción suficiente, despertando en su alma dormida, el espíritu rebelde amortiguado por muchos siglos de sumisión; necesario es que despejemos el suelo que envuelve a la vida, tergiversada por infinidad de doctrinas metafísicas y antropológicas, y desviada por todas las filosofías que transmutaron los valores sociales escudados tras la dialéctica y el sofisma.

El anarquismo interpreta la vida en toda su magnitud; es revolucionario en

el sentido radical de la palabra: revolucionario de órdenes morales y sociales; y la emancipación de la humanidad, no la tiene confiada a los resultados que puedan surgir de un moín, de una revuelta popular; al hablar de la revolución social, se refiere a la revolución que continuamente se opera en las mentalidades humanas, y aunque muchos anarquistas nos hayan dicho de una revolución violenta que en un día habrá de efectuarse, para culminar a la lenta revolución que continuamente se opera en la moralidad de los pueblos, no por eso trató alguno de ellos de trazar una ruta fija ni un plano descriptivo de la forma en que esa revolución debía realizarse.

Si un determinado comunista tuvo la candidez de hacer un plano constructivo de la futura sociedad, y hasta exponer la forma en que la revolución social se desarrollaría, culpa no es del anarquismo. Tan sólo sería un producto de su mente calcenitruca sembrada de visiones, un demasiado optimismo y un total desconocimiento del ideal anarquista. El anarquismo no es la concepción de un determinado pensador; es la idea anarquista, tan variable en interpretaciones como variables son los hombres entre sí. De ahí que, aunque persiguiendo un mismo fin, su anarquismo no sea ni anarquismo.

Si nosotros nos declaramos partidarios del comunismo, como sistema de asociación humana, es porque la ciencia nos ha enseñado—y los hechos lo demuestran,—que el hombre es social por naturaleza. A la futura sociedad comunista, no le hemos trazado un plan definitivo, pues eso sería negar el espíritu revolucionario que informa a nuestras teorías sociales, sería acusar un total desconocimiento de la naturaleza, de sus leyes y propiedades, y sería negar la evolución, pretendiendo que el pensamiento se estancara, produciéndose inevitablemente la muerte del universo.

El anarquismo opina así, y por lo tanto, el anarquismo es la idea anarquista. El anarquismo, o sea los anarquistas comunistas, no fiamos todo a una doctrina o a las reformas que se propone una revolución.

Con todas las reformas operadas, con todas las revoluciones que se susciten, si queda en pie el plantel de las injusticias sociales: esto es, el Estado-gobierno, no cambiará en nada la condición del hombre; el para continuará siendo paria, aunque el tiempo modifique su nombre y hasta su forma de esclavitud, y el tirano continuará siendo tirano, aunque cambie el nombre de rey por el de presidente o el de presidente por simple compañero. El anarquismo conoce todo esto; y es por lo que no admite las reformas, introducidas en los estados políticos como un señalado progreso, y es por lo que se llama revolucionario, porque tiende, no a reformar, sino a transmutar los órdenes sociales.

Kropotkin, Grave, Malato, etc., etc., al ponerse en la actual guerra de parte de Francia, han incurrido en un grave error. Con su acto de hoy, negaron la obra de toda su vida; fueron inconsecuentes con el ideal que decían sustentar y defender; dejaron de ser anarquistas, desde el momento que se declararon partidarios de una civilización política en contra de otra idéntica civilización, de un Estado en contra de otro Estado, de un militarismo en contra de otro militarismo, de una tiranía en contra de otra tiranía.

Kropotkin, Grave, Malato, etc., etc., nunca admitieron que desde el punto de vista humano fuera mejor uno que otro estado político. Si creían que Francia era la precursora del progreso de

los pueblos, y la que más pronto haría la revolución social que había de implantar la anarquía, fué porque vieron en el pueblo francés más predisposición a admitir las modificaciones que la ciencia introduce y más aptitudes a vivir la libertad. Si ellos se han equivocado no quiere decir que el anarquismo esté equivocado, puesto que todos los anarquistas no pensamos como ellos.

En lo que se refiere a la idea de justicia, punto principal de la justicia, versía sostenida desde estas columnas con el compañero Torralvo, y que aún está en discrepancia mi concepto de la justicia con su concepto, casi nada tendría que objetar, toda vez que el compañero le ha dado una tan estrecha limitación, que ella tan sólo se reduce al pensar de cada cual y al concepto o interpretación que de una cosa pueda darle uno y cada uno de los hombres.

Si los hombres pueden llegar a desentenderse en un ambiente de libertad relativa o total, y por lo tanto, vivir en una sociedad libre, sin que los intereses de uno perjudiquen a los intereses de otro, ¿no es esto la justicia? ¿no podemos decir, en ese caso, que la humanidad llegó a la interpretación de una idea de justicia? ¿no es la justicia social la principal de las justicias, la que complementará la justicia de cada cual?

Si la libertad—como afirma el compañero Torralvo al decir que yo confundí la libertad con la justicia—no es la justicia, ¿qué es entonces la justicia? ¿Acaso es necesario que todos los hombres interpreten de idéntica manera su justicia íntima y piensen de la misma manera, para vivir en una sociedad justa, humana y equitativa? No.

A una idea de justicia, como moral, puede llegar la humanidad, puesto que es imposible que los pueblos se desarrollen sin una moral; de la moralidad sale la idea de justicia, y el concepto de justicia se fué transmutando en los pueblos a medida que se transmutó la moralidad de los individuos.

Si no hay diferencia entre una idea de justicia y «la idea de justicia», tendremos que admitir que una verdad y «la verdad» son iguales; y que lo relativo es igual a lo absoluto.

Emilio López Arango.

Los obreros municipales, los socialistas y “La Vanguardia”

Ya va resultando cosa corriente el que los imbeciles que mangonean por medio del pasajín «La Vanguardia», por medios pesquistorios y por medios traidores, al pueblo, se preocupen más que de otras cosas, de espiar vergonzosamente y delatar, con términos infames a cuantos anarquistas, coaccionando la obra política que ellos hacen, procuran enseñar a los obreros en huelga los verdaderos caminos que deben seguir para lograr el triunfo de sus aspiraciones.

Ayer, en el local México 2070, reunieron los obreros municipales a objeto de tratar sobre el movimiento huelguista que sostiene. Naturalmente, unos cuantos anarquistas, entre ellos y expreso, el delegado de la F. O. R. A. compañero Barrera, acudieron a dicho acto, una vez más dispuestos, en su calidad de delegado, a contrarrestar el pernicioso imperio de los socialistas, que en todo meten la pata, como los chanchos.

Al iniciarse la asamblea en cuestión, Barrera pidió la palabra, y entonces los que mandaban allí la parada, indicaron que sólo se la concederían siempre que no hablase más que sobre organización gremial. El compañero delegado, preguntó a éste punto al «parado» Zibecchi qué entendía por organización gremial y éste dijo, claro que con existencias que no convenían sembrar la chispa entre los huelguistas y otra pinta de estupideces por el estilo.

Estas salidas claro que indignaron a Barrera, quien pese a quién pese, dispusose a tomar la tribuna. Y fué entonces cuando se produjo en el salón el formidable desorden que dió lugar a la terminación de la asamblea.

Así las cosas, Zibecchi y otros perilleros, echaron mano a la cintura con ánimo de sacar argas, lo que hizo, que

el delegado compañero Barrera, se encapara con todos ellos juntos y les invitara a hacer uso, si eran capaces, de puñales o revólvers... y aquí fué donde se achicaron los sociales; y aquí fué también el momento en que Zibecchi, hombre grande y zono, recibió en la cara la trompada más descomunal que ha soñado el pobre diablo. Bien está ésta empleada; no hay que creerse tan malo cuando no es capaz de sostener fama de matón...

Y he aquí, suscitadamente, cómo ocurrieron las cosas en «La casa de los pueblos» ayer y es lo que ocurrirá siempre, mientras los politiqueros querran hacer del movimiento huelguista una ganga parlamentaria... sucia, asquerosa.

Al salir a la calle, fué cuando el compañero de la F. O. R. A., fué detenido por un «botón» fingido por el canalla de Cáneo, que es más críptico que todos los diputados conservadores y radicales juntos.

Cobardes: no les basta con todas las porquerías que llevan a cabo a diario y todavía se meten a sonarnos. ¡Habrán de llorar a la policía una vez más estos cráneos políticos, si no, no estaban conformes! ¿Quiéren una mamadera?...

Si «embarró», y pese a las «estiones» empujadas por «La Vanguardia» para que se procesara a Barrera, díjese a éste aver la libertad con «grandes» nuevas de «vino» por parte del zaneboria Cáneo y Cia., que se mordrán los puñales de rabia al constatar de nuevo que nada pueden ni podrán nunca, con todos sus faroles y anaguardias y diestras, porque los anarquistas las tienen mejor plantadas que ellos...

Obreros municipales: «vivo con los sociales» y hacer obra enérgica y en todo sentido... Sólo así conseguirán lo que se proponen.

En cuanto a los politiqueros, déjenlos por nuestra cuenta; ya les daremos lo que se merecen a esos sinvergüenzas, ¡Otraísi! ¡Alcachuetes!

Problemas sociales

Los hombres y los métodos de lucha

La misión de todo ideal, su propósito por el cual luchan sus hombres, es el de establecerlo, el de materializarlo en la vida.

Para dicho propósito es necesario que sus sembradores, sus divulgadores, no carezcan de una penetración psicológica que le facilite la clara percepción de las actitudes dominantes en el ambiente en que actúan, en su medio que se proponen operar la transformación concebida, espiritualmente con la no menos facultad y disposición propia de ser la encarnación activa de sus propósitos ideales, constituyéndose como una gota de agua, como una punta de fuego incandescente y poderosa, que no avenge en debilitar y destruir las ideas tumbadas, los hábitos, creencias o costumbres dominantes por los modernos conceptos, que se fortalecerán en el espíritu social cuanto más se debiliten los establecidos.

Dicha actividad y método de lucha, requieren un meditado estudio, una meditada concentración por parte de los idealistas, de los factores más encarnados en la mentalidad social, en las actitudes y disposiciones humanas que faciliten socavar y penetrar en sus mismas entrañas, removiendo sus primeras y elementales capas espirituales, sobre las cuales se establecen todas las demás etapas convencionalistas que ahimentan la vida individual y colectiva.

¿Dónde hablar las primeras capas de granito del espíritu, como simiente donde se constituyen todas las demás actitudes que romo el régimen establecido? ¿Se han interrogado los divulgadores del ideal anarquista así alguna vez? ¿Se han comprometido de la necesidad de dicho análisis? ¿Y cómo consecuencia a este elemental propósito, han manipulado para exteriorizar los nuevos valores, para crear las nuevas actitudes, para esculpir las superiores aspiraciones y necesidades del ideal

anarquista, el espíritu social? La crítica y el análisis de la vida real debe sustituirnos...

constituyen no pocos errores sociales. La superación del hombre requiere aptitudes que reflejen el conocimiento de ella...

comentadas, a cargo del compañero Silex. Es de desear que los amantes del saber humano...

GRUPO LIBERISTA STELO (Sección Esperantista de la Liga de Educación Racionalista) Secretario: Belgrano 2552

Esperanto, (Glosario auxiliar internacional); cursos gratuitos a inaugurarse el mes de mayo de 1916. Hoy 17.—Liga de Educación Racionalista: Belgrano 2552, miércoles y viernes, de 8 a 9 p. m.

Los socialistas ante los gremios

Los socialistas, en su afán de conquistar votos para que los encaramen al poder, no trepidan ante cualquier villanía...

Instrucción Popular

Liga de Educación Racionalista. Hoy miércoles, se realizará en Belgrano 2552, organizado por esta asociación...

Ateneo O. de Almagro. Hoy miércoles, Lecturas comentadas por un compañero, sobre una obra de Barret.

Ateneo R. de Villi Crespo. Hoy miércoles, curso de Aritmética, a cargo del profesor A. Ghorzi. Entrada libre.

Ateneo R. de Villi Crespo. Hoy miércoles, a las 8.30 p. m., continuará en el local del Ateneo Racionalista de Villa Crespo...

A LOS JOVENES

Una vez más se os presentará la inevitable alternativa de tomar parte con los revolucionarios y trabajar con ellos para la completa transformación de la sociedad...

en el cual es moda decir que el pueblo no es más que un puñado de brutos, venid a mezclarnos con ese pueblo y la contestación surgirá por sí sola.

pasando del dicho al hecho, desentendiéndose un cuchillo y quitamos o lo ocló a la calle como si no fuera de un objeto inservible.

Publicaciones recibidas

Capital: «Fray Mocho», núm. 211; «El tranviario», núm. 1; «La Unión», número 110. Interior: «La Palabra», de Rosario, número 12; «Grito del Pueblo», número 41; «El Hombre Libre», de Rosario, núm. 6; «Libro Examen», de Bolívar, núm. 259; «Campesano», continuación de «Verbo Rojo», de Campana, núm. 2.

Estafador y moreira

Tengan en cuenta, a qué los que obligados por la miseria, se ven en la necesidad de recurrir a un trabajo que no les da como el conjunto de noventa por ciento con el nuevo programa...

PERIODISMO IDEAS Y FIGURAS.

Hoy miércoles 17, aparecerá el número 134 de esta revista que dirige Alberto Ghirardo, con el sumario interesante que a continuación damos:

DE MONTEVIDEO

La agrupación «Conciencia» celebró la conferencia que tenía anunciada. Los temas a tratar eran: Socialismo, colectivista y Comunismo anárquico.

Los periódicos se establecen a porfía, pero se han visto obligados a pararse del sueño y alimento, a fin de poder arrancar a la sociedad los conocimientos más precisos.

Pro Radowsky

Se invita al pueblo en general a la conferencia que en ígno de los presos de Barriles, y de protesta por los actos inhumanos que con nuestro compañero Simón Radowsky se cometen en el presidio de Ushuaia...

anarquista frente a todo partido político. El acto fue todo un exponente de nuestra ideal, quedando señalado una vez más, la cobardía de esos señores socialistas y lo inepto que es para la burguesía el socialismo parlamentario.

COLABORACIONES INFANTILES

Siete años ha transcurrido de esta fecha evocadora y otros tantos de martirio nuestro inolvidable Radowsky. El suplicio que se le terminó en la «Siberia argentina» terminará prematuramente con su generosa vida a no impedirlo los anarquistas. Camaradas: gremios la nueva infamia que se intenta contra nuestro querido compañero.

ACIARACION

Habiendo aparecido dos crónicas en las columnas de «La Protesta», firmada por el correspondal de B. Mitre, en la que dice en el milán celebrado el 1.º de Mayo en dicho pueblo, hizo uso de la palabra un delegado de la F. O. A. de la R. A., al leer dichas crónicas hemos quedado sorprendidos, puesto que en la institución no envió ningún delegado a dicho pueblo...

La huelga de obreros municipales

Al fin, a fuerza de tanto tirar, la saga se rompió por lo más delgado. Nos referimos a los obreros municipales actualmente en huelga. Quiéramos que el triunfo más ruidoso coronase el esfuerzo de esos pobres hombres, que redujeron el presupuesto de gastos a su más mínima expresión.

Oficios Varios de Quilmes

Se invita al pueblo en general a la conferencia que en ígno de los presos de Barriles, y de protesta por los actos inhumanos que con nuestro compañero Simón Radowsky se cometen en el presidio de Ushuaia...

conscientes que amáis la libertad y la justicia, a este acto. La Comisión. Ateneo Obrero de Almagro. Reunida la Comisión de este Ateneo, resuelve: Que en vista de la publicación hecha en la revista «Ideas y Figuras»...

Terminación de la huelga en el frigorífico

La huelga que desde hace días sostenían los obreros del Frigorífico «Las Palmas Produce» (Company Limited), se ha solucionado sin que el aumento de 0.50 centavos que exigían al lanzarse a la lucha.

ACIARACION

Habiendo aparecido dos crónicas en las columnas de «La Protesta», firmada por el correspondal de B. Mitre, en la que dice en el milán celebrado el 1.º de Mayo en dicho pueblo, hizo uso de la palabra un delegado de la F. O. A. de la R. A., al leer dichas crónicas hemos quedado sorprendidos, puesto que en la institución no envió ningún delegado a dicho pueblo...

La huelga de obreros municipales

Al fin, a fuerza de tanto tirar, la saga se rompió por lo más delgado. Nos referimos a los obreros municipales actualmente en huelga. Quiéramos que el triunfo más ruidoso coronase el esfuerzo de esos pobres hombres, que redujeron el presupuesto de gastos a su más mínima expresión.

Oficios Varios de Quilmes

Se invita al pueblo en general a la conferencia que en ígno de los presos de Barriles, y de protesta por los actos inhumanos que con nuestro compañero Simón Radowsky se cometen en el presidio de Ushuaia...

F. de A. Anarquistas de la R. Argentina. Esta institución ha organizado para el domingo 28 del mes en curso, un mitin de protesta contra la inquisitorial Argentina. Allí en Ushuaia se martirizó hárbaramente a nuestro querido compañero, aquel que sacrificó su libertad individual para libertarnos de un tirano: Radowsky.

La Organización Obrera

Las huelgas: exterior, interior ciudad - Resoluciones y a-ambles gremiales. CAMPANA. Terminación de la huelga en el frigorífico. Manejos de los socialistas.

NOTAS VARIAS

Comunicamos a todas las agrupaciones y C. de E. S. que editen revistas, manifiestos y folletos de propaganda, nos envíen un ejemplar para la mesa de lectura, que nosotros cooperaremos en lo que nos sea posible.

La agrupación «El Obrero»

La agrupación «El Obrero», continuando la serie de actos de propaganda que se ha emprendido dar, realizará la segunda conferencia en las calles San Juan y Saavedra el domingo 21, a las 4 p. m.

CONFERENCIA ANARQUICA

La agrupación «El Obrero», continuando la serie de actos de propaganda que se ha emprendido dar, realizará la segunda conferencia en las calles San Juan y Saavedra el domingo 21, a las 4 p. m.

blea que se efectuará mañana jueves a las 8.30 de la noche, en el local de los Obreros—Panaderos La Paz 665 (altura Tucumán 1600), donde por libre exposición de ideas, se pondrá en discusión la siguiente orden del día.

NOTAS VARIAS

Comunicamos a todas las agrupaciones y C. de E. S. que editen revistas, manifiestos y folletos de propaganda, nos envíen un ejemplar para la mesa de lectura, que nosotros cooperaremos en lo que nos sea posible.

La agrupación «El Obrero»

La agrupación «El Obrero», continuando la serie de actos de propaganda que se ha emprendido dar, realizará la segunda conferencia en las calles San Juan y Saavedra el domingo 21, a las 4 p. m.

CONFERENCIA ANARQUICA

La agrupación «El Obrero», continuando la serie de actos de propaganda que se ha emprendido dar, realizará la segunda conferencia en las calles San Juan y Saavedra el domingo 21, a las 4 p. m.

CONFERENCIA ANARQUICA

La agrupación «El Obrero», continuando la serie de actos de propaganda que se ha emprendido dar, realizará la segunda conferencia en las calles San Juan y Saavedra el domingo 21, a las 4 p. m.

ningo 21, a las 4 p. m. Hombres de todas las ideas: concurrir a este acto. La Agrupación. Crónica de un acto. Numerosa concurrencia asistió a la conferencia que de propaganda anarquista había organizado la agrupación «El Obrero» en la calle Saavedra y Saavedra, el sábado 13, yendo a un Tránsito completo por no haber querido hacer uso de la palabra los oradores designados...

NOTAS VARIAS

Comunicamos a todas las agrupaciones y C. de E. S. que editen revistas, manifiestos y folletos de propaganda, nos envíen un ejemplar para la mesa de lectura, que nosotros cooperaremos en lo que nos sea posible.

La agrupación «El Obrero»

La agrupación «El Obrero», continuando la serie de actos de propaganda que se ha emprendido dar, realizará la segunda conferencia en las calles San Juan y Saavedra el domingo 21, a las 4 p. m.

CONFERENCIA ANARQUICA

La agrupación «El Obrero», continuando la serie de actos de propaganda que se ha emprendido dar, realizará la segunda conferencia en las calles San Juan y Saavedra el domingo 21, a las 4 p. m.

CONFERENCIA ANARQUICA

La agrupación «El Obrero», continuando la serie de actos de propaganda que se ha emprendido dar, realizará la segunda conferencia en las calles San Juan y Saavedra el domingo 21, a las 4 p. m.

ningo 21, a las 4 p. m. Hombres de todas las ideas: concurrir a este acto. La Agrupación. Crónica de un acto. Numerosa concurrencia asistió a la conferencia que de propaganda anarquista había organizado la agrupación «El Obrero» en la calle Saavedra y Saavedra, el sábado 13, yendo a un Tránsito completo por no haber querido hacer uso de la palabra los oradores designados...

NOTAS VARIAS

Comunicamos a todas las agrupaciones y C. de E. S. que editen revistas, manifiestos y folletos de propaganda, nos envíen un ejemplar para la mesa de lectura, que nosotros cooperaremos en lo que nos sea posible.

La agrupación «El Obrero»

La agrupación «El Obrero», continuando la serie de actos de propaganda que se ha emprendido dar, realizará la segunda conferencia en las calles San Juan y Saavedra el domingo 21, a las 4 p. m.

CONFERENCIA ANARQUICA

La agrupación «El Obrero», continuando la serie de actos de propaganda que se ha emprendido dar, realizará la segunda conferencia en las calles San Juan y Saavedra el domingo 21, a las 4 p. m.

CONFERENCIA ANARQUICA

La agrupación «El Obrero», continuando la serie de actos de propaganda que se ha emprendido dar, realizará la segunda conferencia en las calles San Juan y Saavedra el domingo 21, a las 4 p. m.

Salón=Teatro Casa Suiza

Rodriguez Peña 254

Buenos Aires

Gran Función y Conferencia

Organizada por la Federación de A. Anarquistas de la Región Argentina, a beneficio de la gira de propaganda por el interior de la República a iniciarse en breve, y del diario LA PROTESTA.

DOMINGO 21 DE MAYO de 1916 a las 2.30 p. m.

ORDEN DEL ESPECTACULO

- 1 Hijos del pueblo por la orquesta.
2. El hermoso diálogo titulado

SIN PATRIA

3. El interesante drama en tres actos y en verso cuyo título es:

El Castillo Maldito

4. El 1er. actor nacional Salvador ROSICH, recitará un monólogo de su vasto repertorio.
escritas por la compañerita LIBERTARIA CAPORALETCI.
- 6 CONFERENCIA por un compañero.

Entrada general 0.50 cts. niños gratis

LOS ANARQUISTAS

Tenemos la firme convicción de poder aniquilar y desgarrar de cuajo a cuantas imposiciones presionan al hombre productor; a esas bárbaras imposiciones que son los frutos lógicos del militarismo, el capital y el gobierno, las tres infames grampas que agarrotan de modo absoluto toda idea de libertad, de igualdad y de justicia.

Harto está el pueblo de mentidas protecciones políticas, patrióticas y celestiales... y por eso es necesario, urgente, que derribemos sin contemplaciones pusilánimes toda idea de parlamentarismo, patria y religión.

ESTUDIAD, HOMBRES LIBRES, y aprended a obrar como es debido frente a la barbarie legalizada. Luchemos todos, firmes, sin temor. ¡Contra las leyes draconianas que pretenden ahogar en flor nuestra magnas ansias de libertad, todos!

BOICOT

Trabajadores no fumar cigarrillos:
Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales, Reina Victoria, Sociales y La Favorita
y no beber las Cervezas:
Quilmes, Cristal, Tucma, Munich, Boçk y Centenario Bock.
Solidaridad, Trabajadores!